

massives. Bon nombre des recommandations faites précisément à cet égard indiquent que, sur la scène canadienne, nous devrions :

--faire ressortir davantage l'importance de ces questions, au moyen, par exemple, de déclarations officielles concernant des problèmes mondiaux, d'objectifs plus clairs, d'une meilleure liaison entre les ministères et avec les missions, et d'une communication plus étroite avec les ONG;

--renforcer l'aide canadienne à la population, c'est-à-dire clarifier sa place dans l'ordre des priorités et augmenter sa part dans notre aide publique au développement, accroître la part de l'Afrique, qui est actuellement de 11,4 %, augmenter le nombre de spécialistes en démographie, rétablir le financement de la recherche en santé reproductive menée par l'OMS, modifier la nature des subventions aux ONG canadiennes, et préserver le modeste programme de recherche démographique du CRDI;

--préserver le caractère non discriminatoire et humanitaire de notre politique d'immigration; toutefois, dans le but d'être pris plus au sérieux sur le plan multilatéral, de maintenir la crédibilité de l'immigration auprès du public, et de garder une marge de manoeuvre suffisante pour la sélection des immigrants indépendants, il faut essayer de réduire l'écart entre notre taux de reconnaissance du statut de réfugiés et celui d'autres pays, décourager l'immigration clandestine, et rendre le parrainage des parents un peu moins généreux.

Sur la scène internationale, il est suggéré que nous devrions:

--en général, accroître la sensibilisation à ces questions et à leurs liens avec d'autres problèmes mondiaux, par exemple en suscitant une discussion sérieuse aux grandes tribunes des Nations Unies, aux sommets du G-7, du Commonwealth et de la Francophonie, aux réunions de l'OTAN et de l'OEA, à la conférence de Davos, ainsi qu'aux rencontres interparlementaires, etc.;

--- sur le plan démographique, concentrer nos efforts sur la Conférence de 1994, adhérer de nouveau à la Commission démographique des Nations Unies, presser les Nations Unies d'exercer une meilleure coordination, exhorter les États-Unis à recommencer à verser des fonds aux Nations Unies, attirer davantage l'attention sur le problème à la CNUED, soulever la question cruciale de la croissance démographique aux réunions du CAD, de la BIRD et du FMI et auprès des pays du G-7 qui sont à la traîne et des autres donateurs, souligner auprès des partenaires dans le domaine de l'aide que l'importance qu'ils accordent au dossier démographique est un important indice de leur sérieux en ce qui concerne le développement, et appuyer la création, proposée récemment, de la Commission indépendante sur la population, modelée sur la Commission Bruntland;

--sur le plan des migrations, accroître les ressources consacrées à notre stratégie internationale, nommer un représentant spécial qui s'occupera de les gérer, avoir recours davantage à nos relations au niveau politique et à notre réseau bilatéral, établir une